2020年度 学校だより 第8号

※朝日っ子

令和2年 11月27日 七尾市立朝日小学校 七尾市下町戊部17番地の1 IEO767-57-1540 fax 0767-57-1514 メール asahisho@edu.city.nanao.ishikawa.jp

文責:木本

教育目標 笑顔と元気、思いやりで Active に行動する たくましい朝日っ子の育成 ~考えたい 学びたい 関わりたいを大切に~

継続は力なり

今年もあと1か月となりました。昨年から継続してきた「チャレンジ 暗唱」。子ども達の様子を見ていると、暗唱がスム

ーズになったなあと感心します。やはり継続は力ですね。11月の全校集会では、「2つのあ」について話しました。「挨拶と歩く」です。子ども達が、道路を横断する時、止まってくださった車の方に会釈をすると、運転手の方も会釈を返してくださったり、嬉しそうに表情が緩むのを見かけます。心が通い合ったように感じ、やはり挨拶はいいなあと思います。また、朝の光を浴びて歩くことは脳に大変よい影響をもたらすと栄養管理士の方からお聞きしました。「挨拶と歩く」事も継続していきたいものです。

後期児童会発足

11月5日(木)後期委員会が発足しました。後期メンバー も前期同様、やる気満々です。任命式でも、ジェスチャーを交 え、自分の思いを堂々と表明していました。

会 長	小田 雄斗	放送委員長	龍 昊輝
副会長	守友 健太	図書委員長	木森 花
副会長	塚林あづ美	情報委員長	中川 藍羽
書記	此内 稔喜	体育委員長	小林 瑛人
書記	橋本 麻央	販売委員長	小嶋徹乃伸
保健委員長	橋本 和香	給食委員長	竹澤 華那



























~親と子のなんでも電話相談室~ TEL 0767-52-0783



【10月26日(月)6年 喫煙・薬物乱用防止教室】

6年生は、能登中部保健センターから北川彩花管理栄養士をお迎え し、喫煙・薬物乱用防止教室を行いました。今回は喫煙に絞って学習し ました。喫煙の害や喫煙を勧められたときの断り方をロールプレイを通 して学びました。

【10月29日(木)6年 体験活動】

6年生が鹿島少年自然の家で体験活動を行いました。午前中は追跡ハイキング、午後は魚釣りの活動を楽しみました。追跡ハイキングでは、全部回ってゴールしたグループが2組と地図を見て歩く課題も見えたようです。魚釣りでは、糸を絡ませる事も少なく、協力して活動できたようです。天候にも恵まれ、よい時間となりました。





【11月3日(火)いしかわっ子駅伝 男子3位】

第15回いしかわっ子駅伝交流大会が西部緑地公園で行われました。今年度は新型コロナウィルス感染症予防対策のため、事前に記録を登録したチームから25チームの出場となりました。女子チームはもう少しのところで出場ならずでした。男子チームは5人それぞれが自分の力を出し切り、第3位となりました。素晴らしい走りでした。また、5年川森獅月さんが第1区の区間賞、5年小池晴斗さんが第3区4位入賞、6年小嶋徹乃伸さんが第4区8位入賞を果たしました。

【11月5日(木) 1・2年 東雲高校と交流】

1・2年生は、東雲高校さんが大切に育てた落花生の収穫体験をさせていただきました。落花生が土の中にできる事に驚きながら、楽しく体験させていただきました。東雲高校の皆様、ありがとうございました。



【11月11日(水)5年 サッカー交流】

5年生は東湊小学校の5年生とサッカー交流をしました。東湊小のグラウンドで行いました。寒い日でしたが、お互い、勝敗だけでないよい学びができたようです。

【11月18日(水)予告なし避難訓練】

火災発生時の予告なし避難訓練を行いました。子ども達は放送をしっかり聞き、素早く避難することができました。どこにいても、素早く避難し、安全を確保できるように定期的に避難訓練を実施する予定です。







第1区 川森 獅月 第2区 小田 雄斗 第3区 小池 晴斗 第4区 小嶋徹乃伸 第5区 谷内 奏介





【11月18日(水)4年 福祉体験】

七尾市社会福祉協議会の方の大森俊宗氏を講師にお迎えし、 障害について教えていただき、車いす乗車体験を行いました。車 いすに乗って押してもらう側、押す側の両方を体験し、これから の行動を考える貴重な機会となりました。







【11月20日(金)4年 社会科見学】

4年生は、お祭り会館(和倉)とのと里山里海ミュージアムの2か所の見学に出かけました。七尾の自然や歴史を学び、七尾のお祭りを体感してきました。



【11 月 24 日(火) 3年 のと里山里海ミュージアム見学】

3年生は、のと里山里海ミュージアムで、能登の土地や伝統、七尾の海・山・

化石・歴史などを見学、体験しました。わたしたちの暮らす地域のよさや 自然の豊かさを学ぶよい機会となりました。



朝日っ子の活躍

☆「わたしの住みたい家」児童画コンクール <u>秀作</u> 1年 毛利 輝志 ☆第64回 県児童・生徒科学作品コンクール 優良賞 5年 北川 健成

☆第53回 「JA 共済交通安全ポスター」コンクール 佳作 6年 橋本 和香

☆第36回 県小学生陸上競技大会 女子コンバインドB 2位 6年 舘島 紗菜

☆第14回 七尾ライオンズクラブ小学生バレーボール大会チャンピオントーナメント

準優勝 小丸山バレーボールクラブ(5年 白鳥 海成)

☆ 保護者アンケートに記載して頂いた「たくましくなった事」を掲載します。

自分で自分のことができるようになった

- ・登下校時、自分から歩くというようになりました。早起きやメディアコントロールの取組を自分から「やる」というようになった。
- ・よっぽどひどい天気でない限り、徒歩で通学しています。がんばっているなと感じます。
- ・早寝、早起きの習慣が出来てきた。遊びと学習のメリハリがついてきた。
- 時計を見て行動するようになった。自ら進んでいろいろチャレンジするようになった。
- 苦戦していた給食も「今日は食べれたよ」という日が増えてきた。
- ・給食だより等を見て、自分の食べるものに興味を持つようになりました。
- 地域の事、家の事、自分から積極的に取り組めるようになった。時間を見ながら行動するようになった。
- ・ノーメディアや早起きなどの取組でテレビや自分で起きるなど、少しずつがんばれるようになった。
- ・メディアコントロールや早起き習慣等、自分で目標をたてて実行している。
- ・入学してから規則正しい生活リズムが身につきました。また、自主的に行動することが増え成長を感じます。
- ・学校や学童に楽しく通っています。夜寝る準備を自分でするようになりました。学校生活に慣れてきたのか、疲

れた顔で帰ることもなくなり、学校の話をよくしてくれます。

- よく「ランドセルが重い」と言って、登校時、途中で休んだりゆっくりしか歩けなかったりしましたが、気がつくと、9月中旬からは元気に歩いて登下校できる様になりました。小学生としてのリズムが身につき、たくましくなってまいりました。
- ・休業中のきめ細かいおたよりや時間割によって、学習に計画性ができました。大変な期間でしたが、先生方の手立てによって大切な学びのある期間となりました。
- 何でも自分で、自分から取り組もうとする姿がよく見られるようになったと思います。お店などで、他の人(レジ等)に分からないことを聞いたり、きちんとお礼を言っている姿を見るとうれしく思います。
- ・忘れ物の確認をしなくても、自分で用意ができるようになった。朝、すっきり目覚めて、しっかり身支度をするようになった。
- ・朝、自分で起きる日が多くなった。ごはんをたくさん食べるようになった。休校になってしまったことで、友達の大切さがより分かったみたいです。学校は勉強をするだけの場ではないという事をより感じました。
- ・連絡ノートを1つの自分のツールとして先生に相談したり、質問したり、上手く活用できている。先生とのやり とりにほっこりしてます。
- いろいろな事を自分でインターネットで調べることができるようになり、驚いています。
- 授業や自学ノートへの取組がとても自主的になってよかったと思っています。最初は出来なかったことも自分で考えて「A」をとれるようにがんばって工夫していました。
- ・ 感染症の流行により今まで当たり前だった日常が一変してしまい、暑い夏休み期間中の登校や常にマスクの生活 の他にも不自由な学校生活なのではとあれこれ心配ばかりしていたのは実は大人で、子供は柔軟にそれを受け入れていて、その中でできることを楽しんでいる様子はたくましく感じました。
- 最近おこづかいの管理を少しずつさせてみています。まだまだムダ使いもありますが、いい勉強になっています。

挨拶がよくなった・自分の事を話すようになった

- 元気な挨拶ができるようになった。
- 学校だけでなく、日常自分から進んであいさつするようになった。
- ・しっかりと挨拶ができるようになった。また、学校での事をしっかりと話す様になりました。
- 挨拶の声が少しずつ声をはってできるようになってきた。
- 休校後の数カ月は、学校へ行くのを嫌がっていたが、今では「学校大好き!」と言って自分から今日の出来事を話してくれるようになった。
- 色んな人に元気に挨拶するので、すごくうれしいです。
- おとなしい子でしたが、挨拶は自分から進んで近所の人に対してもできるようになり、成長を感じています。
- 何気ない会話でも、いろいろな言葉が出て、語彙が増えたと感心します。しったくさい時もありますが。

手伝いをしてくれるようになった

- ・お風呂を自分で洗いお湯をはります。自分から準備やお手伝いをする事が今までなかったので驚き、成長したと 嬉しく思っています。
- 自分のことはもちろん家の手伝いを毎日当たり前のようにやってくれます。友達の良いところ、すばらしいことをよく見つけて話してくれます。
- ゲームに関するルールが守れるようになった。ルールではあるが、毎日、お手伝いができるようになった。
- ・登校時、妹(1年生)の持ち物が多い時は自分から進んで持ってあげています。
- 家庭でよく手伝いしてくれる。兄妹で協力してしてくれる事も増えた。
- ・自粛中、両親は仕事で不在だったため、祖父や兄(高3)と過ごしていました。祖父が農作業から昼戻ってくる と昼食を兄と準備していたり、皿洗いをしたりしていたと聞いて、家族の一員として大きくなったんだなと感じ ています。
- 自分のシャツにアイロンをかけたり、料理を作ったり、学校で習ったことを家でも実践して、自分でできることが増えたと思います。

高学年としての自覚

- 家ではのんびりだけど、学校や外では周りをよく見て行動できるようになった。困っている人に自分から声をかけて助けてあげられるようになった。
- 相手の気持ちを察して行動したり、自分ならこうしようと思うと意見を言えるようになった事!!
- 責任感が出てきたように思います。
- 日々の会話の中で学校全体のことを考えて活動していることが伝わってきて、やはり最高学年としての自覚が育ってきているのだなあと思うこと。
- 分からないことをそのままにしないで、すぐに聞いてきたり Google で調べたりして解決しようとすること。
- 提出物の期限に余裕があっても「早く出して!」と親に催促してきます。期日をきっちりと守ろうとするところは見習わないといけないと思う程です。
- ・高学年になり自覚も出て来たのか、自分で考えて行動する事がしっかりとしてきて頼もしいです。